

MARIANO RAJOY Presidente del Gobierno

“Un Gobierno de concentración podría ayudar pero bastaría con estar juntos”

“Impediré que la declaración de independencia, si la hubiere, signifique algo”

“La Guardia Civil y la Policía seguirán en Cataluña hasta que vuelva la normalidad”

“Dentro de la ley se puede negociar todo. No busco ni necesitamos mediadores”

ANTONIO CAÑO / JORGE RIVERA
RAFA DE MIGUEL, Madrid
El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, se muestra firme ante el desafío separatista dos días antes de que se celebre el Pleno del Parlament que puede abordar la independencia de Cataluña. En una entrevista concedida

a EL PAÍS asegura: “Impediré que la declaración de independencia, si la hubiere, signifique algo”. Rajoy se declara dispuesto a tomar las medidas precisas para frenar el movimiento secesionista, destaca el apoyo recibido por los partidos constitucionalistas—PSOE y Ciudadanos—y men-

ciona un Gobierno de concentración como salida: “Podría ayudar, pero sería suficiente que fuéramos juntos todos”. El presidente responsabiliza al Ejecutivo catalán y a su presidente, Carles Puigdemont, de la gravedad de la crisis y anuncia que “la Guardia Civil y la Policía Nacional segui-

rán en Cataluña mientras las cosas no vuelvan a la normalidad”. Respecto a las persistentes apelaciones al diálogo, continúa insistiendo en su posición —“dentro de la ley, se puede negociar todo”— al tiempo que sostiene que ni necesita ni busca mediadores. PÁGINAS 18 A 22 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

Manifestaciones en toda España por el diálogo y contra el separatismo

Madrid y Barcelona reunieron el mayor número de asistentes

J. MARCOS / À. PIÑOL
F. SERRATO, Madrid / Barcelona
El independentismo catalán se quedó en casa ayer, pero las calles no estuvieron vacías. En decenas de ciudades españolas se celebraron manifestaciones. Algunas, con llamamientos a favor del diálogo, con ropas blancas y sin banderas. Otras, a favor de la unidad de España y contra el separatismo, con banderas rojigualdas. En Madrid, la concentración por la unidad reunió a decenas de miles de asistentes. PÁGINAS 28 Y 29

Continúa la fuga de empresas: Agbar se va y Planeta se lo piensa

Las otras voces de una sociedad fracturada

OPINIÓN

Lo difícil y lo necesario

Eduardo Madina y Rocío Martínez-Sampere PÁGINA 35



Mariano Rajoy, ayer, en una sala del palacio de la Moncloa, en un momento de la entrevista. / ALEJANDRO RUESGA

Sin el euro y sin la UE, Cataluña se enfrentaría a una catástrofe económica

La factura de la independencia

X. VIDAL-FOLCH / LL. PELLICER
C. PÉREZ / L. ABELLÁN
Barcelona / Bruselas

Una Cataluña independiente acarrearía una serie de circunstancias nefastas en cadena que se harían sentir desde el primer día. Salir de España implica salir de la Unión Europea. La flamante República de Cataluña debería pedir el ingreso en el club

y ponerse a la cola para volver. Tener que dejar la Unión Europea conllevaría, a su vez, o bien operar con el euro bajo la tutela del Banco de España o bien emitir su propia moneda, tal vez la antigua *peçeta* (pieza pequeña), lo que, de rebote, implicaría una fuerte devaluación y un empobrecimiento general y colectivo del país. PÁGINAS 24 A 26

BODEGA CARLOS MORO

RIOJA
CON
NOMBRE PROPIO



DESCUBRE SI ERES ÚNICO EN WWW.CONNOMBREPROPIO.ES

25

AÑOS

1992-2017
MUSEO NACIONAL
THYSSEN-
BORNEMISZA